



La vocación pacifista de don Francisco de Quevedo

por *Antonio Ruiz de la Cuesta*

«Más bajas son del poder obligar a miedo a súbditos
o vasallos.»

(Quevedo, *Migajas sentenciosas*)

A través de su fecundísima producción literaria y, principalmente, en sus obras de carácter político y filosófico-moral, encontramos importantísimos datos que evidencian la preocupación de don Francisco de Quevedo y Villegas por hallar unas alternativas no violentas para afrontar y resolver eficazmente muchos de los graves problemas que planteaba en su época la organización de la convivencia. Sin embargo, algunos de sus biógrafos han contribuido a distorsionar popularmente la imagen de su personalidad, divulgando ciertos relatos —sin duda, más legendarios que verídicos— en los que presuntamente intervendría Quevedo, deduciéndose de ellos que nuestro insigne autor poseyera un carácter predominantemente belicoso o pendenciero.

Aunque ya González Palencia¹ se ha encargado de desmentir con abundante documentación el fundamento de algunas de estas injustas imputaciones que tanto podrían perjudicar la proyección de Quevedo en el universo de la cultura, no resulta ocioso insistir una vez más en la importancia de sus aportaciones en el ámbito de la filosofía política y de la ética, cuando acaban de transcurrir ya cuatro siglos desde su nacimiento. Por ello, en las presentes pági-

¹ Véase Del «Lesserillo» a Quevedo, Madrid, 1946.

ARBOR (MADRID)

Tomo CXII (nº 438) Junio 1982. 5684

La Vocación pacifista de don Francisco de Quevedo

[artículo] Antonio Ruiz de la Cuesta.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ruiz de la Cuesta, Antonio

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La Vocación pacifista de don Francisco de Quevedo [artículo] Antonio Ruiz de la Cuesta.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)